

Sólo cinco alcaldías se acogieron a reforma sobre presupuesto participativo

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Un total de cinco alcaldías hicieron uso de más de 176 millones de pesos del presupuesto participativo 2020 y 2021 a partir de las reformas aprobadas por el Congreso local para que las demarcaciones pudieran acceder a dichos recursos en caso de que los proyectos no se pudieran realizar.

De acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas, las alcaldías Azcapotzalco, Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac y Xochimilco se beneficiaron con la reforma.

Por ejemplo, la administración de Iztapalapa liberó 101 millones de pesos del presupuesto participativo porque los proyectos ciudadanos implicaban conexión de cámaras al C5, petición que no podía realizarse.

Azcapotzalco liberó 14.9 millones de pesos porque los espacios físicos en los que se llevarían a cabo los proyectos ganadores carecían de certeza jurídica, como el caso de una casa de cultura en la colonia Clavería; lo mismo sucedió con diversos proyectos de colonias como Euzkadi, San Pedro Xalpa, Clavería, Ferrería y el centro de Azcapotzalco.

En tanto, las alcaldías de Tláhuac y Xochimilco argumentaron que los más de 45 millones y 13 millones de pesos, respectivamente, fueron utilizados en obras diversas porque se canceló la jornada para la elección de comisiones de Participación Ciudadana (Copacos) y la consulta sobre presupuesto participativo.

En agosto pasado, el Poder Legislativo capitalino aprobó una reforma a la Ley de Egresos 2021 para que, en caso de que algún proyecto no se pudiera ejecutar, las alcaldías destinaran el recurso a infraestruc-

tura pública. También se avaló un artículo transitorio para que las demarcaciones pudieran compensar gastos en caso de que hubieran ejecutado obras similares a los proyectos ganadores.

Fue el caso de la alcaldía de Iztacalco, que captó 8 millones de pesos del presupuesto participativo porque mediante un programa de sustitución de luminarias por lámparas led, se atendieron los requerimientos de los proyectos ganadores, detalla el documento de la Secretaría de Finanzas local.



VUELCA AUTO EN LA ALCALDÍA AZCAPOTZALCO

Tremendo susto se llevó el conductor de un automóvil articular, al perder el control del volante y volcarse de manera espectacular en la avenida Camino a Santa Lucía y Norte 143, colonia Plenitud, en la alcaldía Azcapotzalco. Algunos vecinos rescataron al chofer.



Caen ocho por robos en siete alcaldías de la CDMX

POR URBANO BARRERA

Imputados de robar a transeúntes en calles de siete alcaldías, policías capitalinos detuvieron a ocho personas y entregadas al Ministerio Público.

Los arrestos se hicieron en las alcaldías Cuauhtémoc, Tlalpan, Iztapalapa, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Benito Juárez y Álvaro Obregón.

En estas demarcaciones, se aseguró a siete hombres y una mujer, señalados como probables responsables de quitar sus pertenencias a personas que caminaban por calles de la Ciudad de México.

Cabe hacer mención que las personas posiblemente implicadas, al momento de ser detenidas fueron identificadas plenamente como quienes al realizar los asaltos intimidaron a los denunciantes con agresiones físicas y armas punzocortantes.

En un caso, la víctima fue amagada con un arma de fuego, y cuyos objetos para agreder fueron asegurados, en la revisión preventiva, que se llevó a cabo en estricto apego a los protocolos de actuación policial, uso de la fuerza y con pleno respeto a los derechos humanos.



DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Claudia Sheinbaum instala el Consejo del Deporte

**LAS 16 ALCALDÍAS,
INDEPORTE, IPN, UNAM,
COM Y LA COMISIÓN DE BOX
SERÁN LOS ENCARGADOS**

HILDA ESCALONA

Con las calles de la Ciudad de México como las canchas más grandes, fue instalado el Consejo del Deporte de la Ciudad de México por parte de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum donde se presentó el plan de trabajo.

Buscar radicar el sedentarismo, la obesidad y tener una población más saludable, la Jefa de Gobierno señaló que el deporte es un derecho y no puede convertirse en un privilegio, en que solamente aquellos que puedan pagar para ir a un deportivo tengan la posibilidad de hacerlo.

En el patio central del antiguo palacio de Gobierno de la Ciudad de México, la mandataria tomó protesta a los integrantes del Consejo donde se encuentra el director general del Instituto del Deporte de la Ciudad de México, Javier Hidalgo, UNAM, IPN, la 16 Alcaldías, la Comisión de Box de la Ciudad de México, que preside don Ciro Nucci.

Hidalgo Ponce, detalló que el Plan de Activación Física y Deporte de la Ciudad de México 2022 consistirá en la promoción de siete actividades: caminar, correr, bailar, moverse en bici, patinar, entrenar box y jugar fútbol.

El objetivo es lograr que los capitalinos tengan el hábito de realizar 30 minutos

diarios de activación física como un camino hacia la salud y la felicidad.

"Todos sabemos que la pandemia por supuesto ha sido muy dolorosa para la Ciudad, el país y el mundo entero, pero también al mismo tiempo de estas difíciles circunstancias hay enseñanzas y una de ellas es que la salud tiene que ser algo que tenemos que tomar en nuestras manos, poner salud en nuestra vida tiene que convertirse en una costumbre y para que eso sea así hay dos elementos fundamentales comer saludablemente y tener una activación física permanente", mencionó.

La Secretaría de la Defensa Nacional también se encuentra integrando el Consejo del Deporte.

El director del INDEPORTE, propuso que los domingos se ocupen para que las familias corran, caminen, patinen, anden en bici y eviten el uso del automóvil, los sábados estarán dedicados al baile de 4:00 a 6:00 de la tarde en plazas y parques públicos además de los tequios así como los miércoles de Ponte Pila de 4:00 a 6:00 para utilizar la calle como un uso mixto además de tomar clases de box y fútbol y recuperar las olimpiadas comunitarias.

LA CLASE MÁS GRANDE

Con el apoyo del Consejo Mundial de Boxeo,

la Comisión de Box de la Ciudad de México el director general del Instituto del Deporte de la Ciudad de México, Javier Hidalgo detalló que se retomará la convocatoria para realizar la Clase de Box más grande del mundo. Javier Hidalgo cuenta con el apoyo del presidente de la H. Comisión de Box, Ciro Nucci y del titular del CMB Mauricio Sulaimán.





Claudia Sheinbaum tomó protesta al Consejo del Deporte de la Ciudad de México.



La Jefa de Gobierno, don Ciro Nucci, presidente de Comisión de Box y Javier Hidalgo director de Indeporte. **ESPECIAL**



EDOMEX Y LA CDMX

Cierran filas contra el crimen en 4 alcaldías

Huixquilucan, Naucalpan, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa a partir de hoy llevarán a cabo un operativo conjunto para prevenir el delito

RUBÉN PÉREZ

Los gobiernos de Huixquilucan, Naucalpan, Miguel Hidalgo y Cuajimalpa anunciaron que cerrarán filas contra la delincuencia que opera en la región norponiente de la zona metropolitana, mediante acciones coordinadas entre las 4 demarcaciones.

Las dos primeras son del Estado de México y las otras de la capital del país, las cuales comparten límites territoriales, donde a partir de hoy habrá un operativo conjunto para la prevención del delito.

Las alcaldesas de Huixquilucan, Romina Conteras Carrasco, y de Naucalpan, Angélica Moya Marín, se reunieron con sus homólogos de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, y de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava Suárez, para dar inicio a este operativo conjunto.

El evento se llevó a cabo en Huixquilucan, con la presencia de funcionarios de las cuatro alcaldías, así como representantes del Consejo Nacional de Seguridad Pública.

La anfitriona, Romina Conteras Carrasco, afirmó que "todos unidos lograremos que se baje la incidencia delictiva" y se pronunció por fortalecer la unión entre autoridades de las cuatro demarcaciones para devolverle la paz a los habitantes.

Dijo que los niveles de inseguridad han crecido por diversos factores, entre ellos, la pandemia que ha dejado a mucha gente sin trabajo, "y sin empleo sabemos que los índices delictivos crecen considerablemente".

Manifestó que este operativo se verá traducido en la comunicación de los cuatro gobiernos, donde habrá interacción constante, a través de los dispositivos de seguridad, los arcos lectores de placas y la toda la tecnología con la que operan el C-4 y el C-5.

Indicó que frenar a los criminales es una demanda sensible de los ciudadanos y "con este operativo podremos entregar buenos resultados pronto y expeditos a los habitantes".

Al respecto, la alcaldesa de Naucalpan, Angélica Moya Marín, aseguró que "aquí estamos para coordinarnos y combatir la inseguridad que nos aflige; debemos encontrar las fallas y reducir la violencia".

Aseveró que el trabajo coordinado entre las cuatro alcaldías permitirá detener a quienes cometan delitos y sostuvo que "sólo en equipo podemos avanzar en este momento de violencia".

La alcaldesa afirmó de manera categórica: "Sin seguridad no hay tranquilidad, sin tranquilidad no hay paz y sin paz no hay futuro".

Mencionó que la estrategia, la coordinación y la participación ciudadana son tres elementos para dar resultados. "Buscaremos tener policías mejor pagados y capacitados, además de que se pondrá en marcha una táctica coordinada con el respaldo de la tecnología".

Expresó que las autoridades no deben permitir por ningún motivo que el avance de los delincuentes, pues dijo que "la lucha contra el delito no debe rebasar los límites territoriales".

En tanto, Mauricio Tabe Echartea, de Miguel Hidalgo, afirmó que "vamos sobre las bandas, sobre la forma en que opera el crimen entre alcaldías y municipios".





Apuntó que la capacidad de reacción, a partir del intercambio de información entre las cuatro alcaldías, será fundamental para combatir la incidencia criminal, y "nos coordinaremos para abatir la violencia".

Finalmente, Adrián Rubalcava Suárez, se pronunció porque los linderos entre demarcaciones no sean motivo para evadir la justicia y "las colindancias no crearán un espacio para librarse de la acción de la autoridad". "Buscaremos la dignificación de los policías, para que los ciudadanos los reconozcan y buscaremos que los policías sean los héroes de los ciudadanos. Resaltaremos su labor y eso es lo que se requiere que los ciudadanos respeten a los policías".

El anuncio se llevó a cabo en Huixquilucan, con la presencia de funcionarios de las cuatro alcaldías, así como representantes del Consejo Nacional de Seguridad Pública

"Sin seguridad no hay tranquilidad, sin tranquilidad no hay paz y sin paz no hay futuro"

ANGÉLICA MOYA MARÍN
ALCALDESA NAUCALPAN



Los alcaldes de MH, Mauricio Tabe, de Naucalpan, Angélica Moya, de Huixquilucan, Romina Conteras, y de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, se reunieron para dar inicio a este operativo conjunto /CORTESÍA: GOBIERNO E HUIXQUILUCAN

Entre ellos, una exconvicta

Redada de malvivientes en siete alcaldías

ROBERTO MELENDEZ S.
BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

Incluida una exconvicta, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana cívica arrestaron, en siete alcaldías, a siete hombres y una mujer dedicados al asalto y robo con violencia en agravio de transeúntes, principalmente féminas. A los inculpados se les decomisaron armas punzocortantes y objetos con los que golpeaban a los afectados.

"Resultado de los trabajos de seguridad y vigilancia realizados para inhibir los delitos de alto impacto en las alcaldías Cuauhtémoc, Tlalpan, Iztapalapa, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Benito Juárez y Álvaro Obregón, oficiales de la SSC detuvieron a siete hombres y una mujer, señalados como probables responsables de despojar de sus pertenencias a transeúntes".

La institución dirigida por **Omar García Harfuch** informó que al momento de su detención, los inculpados fueron identificadas plenamente como quienes al realizar los asaltos intimidaron a los denunciantes con agresiones físicas, armas punzocortantes y en un caso con un objeto con las características de un arma de fuego, objetos que fueron asegurados. *La revisión preventiva se realizó en estricto apego a los protocolos de actuación policial, uso de la fuerza y con pleno respeto a los derechos humanos.*

Destacan la detención de dos hombres, de 20 y 34 años, en el kilómetro 32 de la carretera federal México-Cuernavaca, en el pueblo San Miguel Topilejo, alcaldía Tlalpan, quienes golpearon con un tubo al conductor de una camioneta que había sufrido un desperfecto, ello con la finalidad de despojarlo del automotor. *"Lo golpearon con un tubo de 50 centímetros de largo en el rostro y lo despojaron de un equipo de telefonía móvil".* El detenido, de 20 años, tiene una presentación ante el agente del Ministerio Público por el

delito de **lesiones culposas**.

Asimismo, en Venustiano Carranza, los servidores públicos fueron requeridos por una ciudadana en la calle Plomeros, de la colonia Emilio Carranza, quien informó que **una mujer que emprendía la huida pie a tierra, momentos antes, con un arma punzocortante que colocó en su cuello, la obligó a entregar su teléfono celular**. A la implicada, de 30 años, se le decomisó un cuchillo de 20 centímetros de largo y cuenta con cuatro ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad por la omisión de diversos delitos.

tante que colocó en su cuello, la obligó a entregar su teléfono celular. A la implicada, de 30 años, se le decomisó un cuchillo de 20 centímetros de largo y cuenta con cuatro ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad por la omisión de diversos delitos.

En la alcaldía Cuauhtémoc, los policías preventivos resguardaron la integridad física de un hombre de 28 años, a quien un grupo de personas retuvieron y golpearon, ya que **asaltó a dos mujeres de 41 y 16 años, a quienes con palabras altisonantes las amenazó para despojarlas de sus objetos de valor, cuando caminaban por la calle Dolores, en la colonia Centro**.

De igual manera, se destacó la detención de un joven de 19 años, quien cuenta con un ingreso al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, en 2021 por robo calificado, quien se encontraba en posesión de un arma de fuego con tres cartuchos útiles, y despojó de dinero en efectivo a un ciudadano de 44 años, cuando le apuntó en calles de la colonia Olivar del Conde, alcaldía Álvaro Obregón. Los detenidos y decomisado quedaron a disposición del Ministerio Público.



